

LA VOZ

DIARIO GRAFICO DE INFORMACION



El Reverendo Padre Raimundo Suárez, sabio filósofo y elocuente orador sagrado, que predica diariamente en la novena a la Virgen del Rosario en la iglesia de San Agustín.

Pedro Lopez e hijos

APARTADO NÚM. 7

BANQUEROS

TELÉFONO, N.º 3.—CÓRDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

Sotomayor, S. A. ACEITUNAS, ACEITES Y GARBANZOS

Se venden solares en la Huerta de la Reina, enclavada en la carretera del Brillante lindantes con terrenos de la Estación de los Ferrocarriles.

GRAN TEATRO

IDEAL CINEMA

Espectáculo preferido por el público selecto

Función para hoy miércoles 7 de octubre de 1925

A las siete de la tarde y diez de la noche.—Cinematógrafo.—La grandiosa y monumental película en dos jornadas y diez partes, titulada **Los amores de un príncipe o el carousel de la vida**, que se proyectará completa en cada una de las dos funciones.—El viernes, **SALUD RUIZ**.

CASA MIOTA

Ofrece al público un completo surtido en champagne, vinos y licores de las mejores marcas, quesos, mantecas y conservas de todas clases a precios sin competencia en cafés tostados al día. Recomienda al público pruebe por una sola vez los de esta casa y se hará cliente seguro.

Servicio a domicilio.—Duque Hornachuelos, 14.—Teléfono número 22

CONTABLE

Mecanógrafo práctico balances, liquidaciones, partida doble, se ofrece horas. También secretario, administrador fincas o cargo análogo; buenas referencias. Escribid: F. F., Moreria, 3. Córdoba.

Anuncios económicos

Hasta cinco líneas, 50 céntimos

Corset Français.—Se hacen corsés sobre medida. Elegante corsé forma Imperio. Fajas higiénicas para descensos y enfermedades del vientre o riñón, aprobada por los médicos. Gran surtido en géneros de alta novedad, tanto en telas como en adornos. Esta casa tiene los mismos adelantos que las corseterías de París.—Alfonso XIII, número 38. Teléfono. 92. Córdoba.

Arrendamiento.—Desde el día se hace de dos pisos altos interiores completamente independientes con todos sus menesteres, en la calle del Realejo, número 66. También se traspasa el Café-Cervecería existente en dicha casa, pudiendo adicionarse si lo desean vivienda y más local que el que tiene actualmente.

Automovilistas.—Pedir lubricantes «Valvoloil». Concesionario para Córdoba y su provincia Esteban Perica Piá. Oficinas Duque de Hornachuelos 6 y 8; almacén y despacho Pérez de Castro, 8. Teléfono 131.

Bomba Multicelular.—El mejor elevador de aguas. Sustituye con ventaja a toda clase de BOMBAS, norias y otros sistemas, siendo la más económica, no precisando reparaciones, y siendo su duración ilimitada. Puede funcionar a mano, con malacate y con toda clase de motores. Pueden verse funcionar todos los días, y a cualquier hora, en el llano de Vista Alegre (donde estará el ganado esta Feria) talleres de carros de Antonio Torronteras. Pidan detalles y referencias de las que ya tenemos instaladas al representante general para Andalucía, Antonio del Pozo, Reloj 1. Córdoba.

Borraños.—Los polvos Lavid son los únicos en el mundo que quitan el vicio a las bebidas alcohólicas, sin apercibirse el interesado ni perjudicar su salud. De venta en todas las farmacias. Depositario, don Angel Ávilés. Claudio Marcelo, 8.—Córdoba.

Casa especial en ampliaciones fotográficas. para retratos con prontitud, economía y bien hechos, González e hijos, Plaza de las Cañas, 21.

Comunico a V. si tiene que hacer obras, que en el taller de Ebanistería y Carpintería de Manuel García Ruiz, calle Miraflores y Cabrera sin número, se alquilan maderas para andamios, tabloneros de todas clases y plés derechos de 5 a 10 metros de largo, a precios reducidos, y se venden de ocasión puertas de calle, puertas de habitación y puertas de balcones y ventanas. Teléfono número 659.

Contable, mucha práctica, conociendo bien la partida doble, se ofrece para casa formal; referencias a discreción. Darán razón en la Administración de este periódico.

Desde el día se arrienda uno de los tres portales de la Avenida de Canalejas, contiguo al garage «La Campana». Dará razón su dueño, José Molleja. Ferretería «La Campana».

Gran ocasión.—Se vende automóvil de lujo, casi nuevo, muy sólido, cuatro plazas, seis ruedas blindadas, arranque eléctrico, extraordinariamente equipado, a toda prueba. Razón, San Fernando, 63.

Ford en perfecto uso, se vende, Realejo, 66. Informarán en el despacho de dicha casa.

Licencias de armas, de caza y para cazar. Se gestiona su adquisición con la mayor actividad y se remiten por correo a los que residen fuera de la capital, en la Agencia de Negocios y Habilitación de Clases activas y pasivas de don Francisco Fernández, Cister, 3.—Córdoba.

Modista.—Sucesora de María Sugrañez confecciona con los últimos figurines, por la mayor prontitud, precio económico. Montemayor, 7.

Ocasión.—Se vende casa amplia en buen estado, calle Agua número 1, San Lorenzo. Puede verse de 15 a 17. Tratar Don Rodrigo, 91.

Por una peseta damos un estuche de papel con cincuenta cartas y cincuenta sobres. Gangas como esta solo puede usted encontrarlas en la Librería Luque.

Rotulos de esmalte.—De la acreditada fábrica La Esmaltadora Bilbaina. Se hacen en todos colores, formas y tamaños. Siempre brillantes, imborrables, nuevos y limpios. Para pedidos: F. Serrano Ojmo, sucesor de Serrano y Obregon, calle Ambrosio de Morales, 10. Teléfono 212. Córdoba.

Restaurant Buenos Aires, de José Monroy (frente a la Estación M. Z. A.)—Servicio a la carta y por cubiertos. Gran surtido en meriendas para viaje. Abierto a todos los trenes. Camas para viajeros.

Se vende leche de burra en el mismo puesto de leche de vaca de Francisco Navarro, calle Victoriana Rivera sin número (Frutería).

Se arrienda una habitación para matrimonio sin hijos. Arroyo de San Lorenzo número 16.

Se vende un escaparate con cierre metálico, de dos metros ochenta y cinco centímetros, por un metro catorce centímetros, luna biselada de dos metros diez centímetros por noventa y cinco centímetros, con cristalería interior, pescantes de hierro, entrepaños cristal, e instalación eléctrica de seis lámparas. Razón, Almodóvar del Río, Esplanco.

Se alquilan pisos de 45 a 90 pesetas, casa nueva, higiénica, situada en la huerta de la Reina al lado de la estación de M. Z. A. Razón Valladares, 3.

Se arrienda una habitación en planta baja. Darán razón, Arroyo de San Lorenzo, 16.

Se vende en Posadas hermosa casa, nueva construcción, con inmejorables condiciones para labor; cuadras, corrales y puertas falsas. Además se venden 26 fanegas de tierra primera calidad que fácilmente pueden convertirse en regadío, aperos de labranza y ganados. En la misma casa se hace almendra. Dirigirse a don Luis Uceda, Marqués de Viana número 61. Posadas.

Solares se venden a plazos y al contado en el huerto de San Agustín, 6. Para tratar con su dueño en el mismo.

Tú que te coscas cáncanos bien, úntate «Tecla» que te conviene.

Insecticida líquido «Tecla» para destruir las chinches y toda clase de parásitos. De venta en Farmacias y Droguerías

Platería y Relojería Royal. (Junto al Circulo de la Amistad).—La casa que más barato vende.—Nada de anuncio.—Relojes desde 7 pesetas.—Garantía verdad en composuras y ventas.—Hágase cliente y ahorrador.

Señoras.—Especialidad en trajes hecha a sastre y fantasía. Se confeccionan trajes en 24 horas. Precios módicos; se hacen y reforman sombreros desde 4 pesetas. Velázquez Bosco, 7.

Informaciones de la mañana

AYUNTAMIENTO

Sesión ordinaria de la Comisión permanente del jueves 8 de Octubre de 1925.

Borrador del acta de la sesión anterior.

Moción verbal del alcalde proponiendo que se le autorice para librar los gastos originados con motivo de la celebración de la pasada feria de Otoño.

Designación de dos concejales que hayan de formar parte del tribunal para las oposiciones que se convoquen con el fin de proveer dos plazas de auxiliares cuartos de este Ayuntamiento

Determinación del cánón anual que debe satisfacer por la ocupación de la vía pública, el surtidor automático de gasolina instalado por don Manuel Salas, en el Campo de San Antón.

Expediente relativo a la ampliación y reforma de la alineación de la Avenida de Medina Azahara.

Oficio del arquitecto proponiendo la consignación de una partida global en el presupuesto extraordinario para convertir en paseo circular el de la Victoria y para atender al pago de las expropiaciones necesarias.

Dictamen del arquitecto sobre las normas a que deben sujetarse las edificaciones que en lo sucesivo se hagan en la plaza de Cánovas.

Dictamen de los letrados de la corporación sobre la situación legal de los músicos que componen la banda municipal de música.

Presupuesto del arquitecto para la colocación de dos verjas con destino a la fachada principal de estas Casas Consistoriales.

Presupuesto para la colocación de gradillas en las puertas de estas Casas Consistoriales.

Presupuesto del arquitecto para llevar a cabo el derribo de los portales, que de la propiedad del Ayuntamiento, existen en la plaza de Cánovas.

Proyecto de presupuesto del señor arquitecto municipal relativo a la sustitución del pavimento acordado para el paseo del Gran Capitán por otro de losetas de asfalto comprimido.

Presupuesto del mismo facultativo para análoga modificación en el de la calle de Sevilla.

Presupuesto para el adoquinado del primer tramo de la calle Fray Luis de Granada, comprendido entre las del Gran Capitán y Gonzalo de Córdoba.

Presupuesto del arquitecto para la pavimentación con firme hormigonado de la Avenida de América, plaza de Colón y otras vías públicas.

Presupuesto para la colocación de una fuente en la plaza de Ramón y Cajal.

Presupuesto de don José Fernández Márquez para la construcción de doce sillones fraileros, de cuero repujado, con destino a este Excmo. Ayuntamiento.

Diligencia de la subasta celebrada para contratar las obras de reforma del segundo trozo del camino de las Ermitas.

Relación de los jornales y materiales invertidos en la semana última en las distintas obras y servicios que se ejecutan por administración.

Instancia de don José Alfaya Isla solicitando que se le exima del impuesto sobre carruajes de lujo, en consideración a que no ha de utilizar el que posee más de siete días en un período de treinta, con informe de los señores letrados.

Instancia de don Ignacio Boza Gutiérrez-Ravé, marqués de Valdeloro, solicitando que se le dé de baja en el padrón de carruajes de lujo en consideración a que viene contribuyente en Fuente Obejuna por el coche marca «Overlán» de su propiedad.

Instancia de don Carlos Benito Polvorosa solicitando que se deje sin efecto el procedimiento de apremio que se sigue a su señora madre doña Romualda Polvorosa.

Instancias de don José Torres Barbudo y don Manuel Salcines Espinosa, solicitando que se les incluya en unión de sus familias en el padrón vecinal.

Instancia de don Francisco Gavilán, solicitando construir dos casas de nueva planta en el solar de su propiedad sito en la Huerta de la Reina.

Instancia de don Joaquín Guerrero Barea, interesando convertir un hueco de ventana en puerta cochera en la fachada de la casa número 4, calle Julio Burell

Instancia de don Juan Rojas Capilla, solicitando abrir un establecimiento para la venta al por menor de aceite y vinagre en el interior de una de las habitaciones de la casa número 153, calle Mayor de San Lorenzo.

Instancia de don Mariano Alvarez Bernal, solicitando trasladar el establecimiento que tiene instalado en la casa número 5, calle Sánchez Guerra, de talabartería, a la calle Morería, número 11.

Instancia de don Salvador Sánchez Fernández, pidiendo abrir un establecimiento para la venta de mariscos en la casa número 12 de la calle Victoriano Rivera.

Instancia de don Antonio Candela, solicitando abrir un establecimiento de estereografía en la casa números 9 y 11 de la calle Conde de Cárdenas.

Instancia de don Antonio Trenas, pidiendo abrir un establecimiento para la venta de material eléctrico en la casa número 2 de la calle de García Lovera.

Instancia de doña Eloisa de Dios Aragón, solicitando abrir un establecimiento para la venta de aceites, vinagres y hortaliza en la casa número 48 de la calle Cardenal González.

Extracto de los acuerdos adoptados por la Comisión Permanente en las sesiones celebradas durante el pasado mes de Septiembre.

Cuentas favorablemente informadas.

Comentario breve

De sol a sol

Sin suceso de relieve, transcurrió el día. Se notan en la ciudad los preparativos de un gran acontecimiento: la expedición piadosa de cordobeses que al frente del virtuoso y sabio Obispo se dirigirá a Roma para dar fé ante el Pontífice de la religiosidad del pueblo de Osio.

Primer día de actuación del nuevo gobernador militar general Queipo del Llano, quien ya se ha mostrado complacido de convivir entre los cordobeses.

Y para concluir: el pesar que entre los aficionados al arte taurino ha producido la inopinada muerte de Nacional II, víctima de una agresión motivada por un gesto de nobleza y de compañerismo.

Es cuanto el martes 6 de Octubre nos ha ofrecido.

El submarino 51

Se confirma que ha perecido toda la tripulación

Newport (Estados Unidos).—Oficial.—El submarino S. 51 ha sido encontrado completamente invadido por las aguas y con toda la tripulación muerta.

A SEVILLA

Marcha el gobernador militar

Ayer tarde, a las siete, marchó a Sevilla en el rápido el nuevo gobernador militar de esta plaza, general señor Queipo de Llano. Le acompañaba su ayudante, el comandante de caballería don Alfonso Gutiérrez de la Higuera.

El viaje del general Queipo de Llano tiene por objeto cumplimentar al capitán general de la región S. A. el infante don Carlos y ofrecerle sus respetos como jefe de la tercera brigada de caballería.

El gobernador militar regresará en breve a esta capital.

Los alemanes, aficionados a volar

Y en un año viajan en avión más de sesenta mil personas

Berlin.—El ministro del Comercio, Schreiber, ha hecho a la Dieta Prusiana interesantes declaraciones acerca del desarrollo de la aviación alemana. El tráfico aéreo se ha visto quintuplicado, comparándolo con el del año anterior. En este último año han sido transportados por vía aérea 62.000 pasajeros.

El ministro expresó su confianza de que las restricciones impuestas a la aviación alemana, serán suprimidas en breve.

Cámara de Comercio

Los festejos de Otoño en Madrid

En la secretaría de la Cámara oficial de Comercio (Julio Burell, 6, bajo), se encuentran a disposición de los que las soliciten las tarjetas de identidad para poder asistir a los festejos madrileños con la rebaja de los billetes de ferrocarril que se expendrán desde el 7 al 16 del actual para la ida y que serán valederos para el regreso desde el 16 al 27.

La Estación Central de los Ferrocarriles

La Dirección general de la Compañía de M. Z. A., contestando a los insistentes requerimientos de esta Cámara, hechos también por la Alcaldía y otras entidades económicas de la localidad para que cuanto antes se dé comienzo a la construcción de la nueva Estación Central, remite copia del oficio dirigido al alcalde presidente del excelentísimo Ayuntamiento, del que entresacamos los párrafos más importantes y dignos del conocimiento público.

«He de manifestar a V. S.—dice el señor Maristany—que esta Compañía ha tenido y mantiene el decidido propósito de construir la nueva Estación de Córdoba, como lo prueban los gastos ya realizados en distintos años para para adquirir los terrenos destinados a tal objeto, lo que dá, desde luego, idea del interés que hemos de poner en realizar dichas obras, aunque siempre con la intensidad que permitan los recursos de que podemos disponer en años sucesivos,

Sabe V. S. seguramente que a consecuencia del nuevo Estatuto ferroviario, las compañías no disponen de la libertad de acción que antes tuvieron y carecen de los medios rápidos y eficaces de que antes disponían para procurarse los recursos destinados a obras de mejoras y ampliaciones en sus líneas. En adelante estos recursos ha de suministrarlos la «Deuda Ferroviaria Amortizable del Estado», a cuyo fin la Caja correspondiente ha anunciado ya su propósito de hacer un empréstito de bastante cuantía en plazo muy breve, de lo que parece colegirse que el próximo año podremos disponer de los recursos suficientes para emprender dichas obras sin el temor de que carezcamos de medios para lo sucesivo, puesto que la estación de Córdoba ha sido incluida por esta compañía en los planes presentados por la misma al referido Consejo.

En prueba del buen deseo que, respecto al particular, nos ha animado siempre, podemos indicar a V. S. que hace tiempo se encargó a nuestro arquitecto de la redacción del proyecto del nuevo edificio de viajeros que habrá de construirse al final del paseo del Gran Capitán, y que el servicio correspondiente también se está ocupando del proyecto de ampliación de vía y nuevas instalaciones que se juzgen necesarias para atender debidamente a las crecientes exigencias del tráfico, siempre contando con que la Compañía de Andaluces coopere con nosotros a la realización de las obras en las mejores condiciones posibles.

Respecto del arreglo del actual patio de viajeros, también creo oportuno significarle que se han transmitido las órdenes al Ser-

vicio correspondiente, para que, si fuera factible su modificación dentro del actual estado de cosas, estudie la forma de que quede V. S. complacido.

Por cuanto queda expuesto en relación con las nuevas orientaciones de los servicios que esta Compañía y otras análogas tienen a su cargo, lamenta esta dirección no poder dar a V. S., por el momento, una contestación tan explícita y satisfactoria como hubiera sido su deseo, pero abriga la esperanza de que las precedentes explicaciones habrán llevado a su recto criterio el convencimiento del decidido propósito de la misma, perfectamente armonizable con su propia conveniencia de realizar con la urgencia posible unas obras incluidas desde hace tiempo en sus planes de ejecución y para las cuales reconoce y agradece el valioso concurso que le ha sido prestado por esa Alcaldía de su digna presidencia.»

El rápido de Algeciras

La Compañía de Ferrocarriles Andaluces ha accedido a la petición hecha por esta Cámara de que el tren expreso directo entre Madrid y Algeciras se detenga un minuto en la estación de Aguilar de la Frontera, a fin de que puedan utilizarlo los viajeros de los diversos e importantes pueblos que afluyen a dicha estación.

NOTICIAS LOCALES

Madrinas de guerra

Solicitan madrinas de guerra:

Juan Luque, Manuel Fernández, Miguel Palmero, Antonio Márquez, Francisco Zarco y Germán Salgado, pertenecientes todos ellos al batallón de ingenieros de Tetuán, 2.ª compañía.

Y el cabo del grupo expedicionario del tercer regimiento de Artillería pesada Arturo Sánchez Alcalde.

Viajeros

Acompañado de su distinguida esposa y procedente de Palma del Río, ha llegado a esta capital don Félix Moreno Benito.

Bienvenida

Procedente de Valencia, se halla en esta capital pasando temporada en unión de sus tías doña Paula la Calle y don Antonio Pavón, abogado de este Colegio, la encantadora señorita Julia Ferriols la Calle.

Sea bienvenida y deseamos que le sea grata la estancia entre nosotros.

Natalicio

La distinguida esposa del vicedirector del Instituto don Diego Jordano, ha dado a luz con toda felicidad un hermoso y robusto niño.

Enviamos nuestra felicitación a los señores de Jordano.

Enfermo

Se encuentra gravemente enfermo, hasta el punto de haber sido Viaticado, don Pedro Molleja, padre de nuestro distinguido amigo el diputado provincial don José.

Hacemos votos por el restablecimiento del distinguido paciente.

Un angel

Ha subido al Cielo a los catorce meses de edad, el precioso niño Ernesto Pascual Gallegos Merino.

Muy sinceramente enviamos al padre del nuevo angel, don Antonio Gallego, acreditado industrial de esta plaza, la expresión de nuestra condolencia por esta desgracia, que ha venido a sumir en el más grande de los dolores a un hogar venturoso.

De viaje

Acompañada de sus hijos Fernando e Isabelita, ha marchado a Madrid la distinguida señora doña Ruiz Barat, esposa de nuestro querido compañero de redacción Florencio Ferrara.

A Madrid

Ha marchado a Madrid el notabilísimo escultor señor Coullaut Valera.

Alumbramiento

La distinguida señora doña Dolores Martín Jurado, esposa de nuestro querido amigo y compañero en la Prensa don Marcial Durán de Velilla, ha dado a luz con toda felicidad una hermosa niña.

Tanto la madre como la recién nacida se encuentran en perfecto estado de salud.

Enviamos a los señores de Durán nuestra más sincera enhorabuena.



No deis a los lactantes otro alimento que el pecho pues destruiréis su tierna naturaleza. Los médicos aconsejan que tome la madre este Jarabe que las nutre, combate su debilidad y sus mareos y trae al nene la sobrealimentación que necesita para criarse sano y robusto.

(Madres)

No sufráis más y tomad mientras criéis a vuestros hijos, el poderoso Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

Más de 30 años de éxito creciente. Único aprobado por la Real Academia de Medicina.

AVISO Rechaza todo frasco que no lleve en la etiqueta exterior HIPOFOSFITOS SALUD en rojo.

Dr. I. Madueño

Ex-interno de los Hospitales de Madrid. Especialista en enfermedades de la infancia.

CONCEPCIÓN, 16

Si queréis vestir bien y económicamente, dirigirse a EL METRO. Casa Central, Mármol de Bañuelos, 2.—Sucursales, San Agustín, y Deanes, 29 y 31.

Información telefónica

La tarde en la Presidencia.-Sin novedad en el territorio de Africa.-Interesante reunión de la Federación de aceiteros.-Parte oficial de Marruecos.-Nuevo residente francés.

De Madrid

Madrid 7, de la 1 a las 4 m.

Ayer no hubo Consejo

El general Vallespinosa recibió a los periodistas en la Presidencia, manifestando que no se reunirían para celebrar Consejo.

Sin novedad en Africa

También manifestó a los periodistas el general Vallespinosa que en unión de varios vocales del Directorio habían esperado la conferencia de Africa, cuyas noticias no acusan novedad importante.

La Laureada a Primo de Rivera

Durante el tiempo que estuvieron reunidos en la Presidencia los generales del Directorio esperando recibir noticias de Africa, se leyó el preámbulo del Real decreto concediendo la Cruz Laureada de San Fernando al general Primo de Rivera, decreto que ya conocían algunos.

Gasset visita a Magaz

El exministro de Fomento señor Gasset se entrevistó hoy con el marqués de Magaz, conferenciando ambos largamente.

El decreto concediendo la laureada de San Fernando

Entre los decretos firmados por el Rey, según se ha dicho, figura uno concediendo la cruz laureada de San Fernando y la gran cruz del Mérito Naval, con distintivo rojo, al presidente del Directorio militar y Alto Comisario en Marruecos don Miguel Primo de Rivera y Orbaneja.

El preámbulo de dicho decreto, que es muy extenso, está redactado con alto espíritu patriótico, diciendo que es justo reconocer y proclamar los relevantes méritos del Ejército que ha hecho lo que nadie podría hacer, dotado de un alto espíritu y de un valor sin límites.

Hace elogios a la disciplina y acertado mando y termina diciendo:

«A propuesta del jefe de mi Gobierno, presidente interino del Directorio militar, vengo en conceder al presidente del mismo don Miguel Primo de Rivera y Orbaneja, marqués de Estella y Alto Comisario de España en Marruecos, la gran cruz laureada de San Fernando, con arreglo a la base 37 del artículo 23 del vigente Reglamento.—Alfonso.»

Firma también el real despacho el marqués de Magaz.

La recaudación aumenta

En la oficina de información de la Presidencia se facilitó a los periodistas una extensa nota como es costumbre mensualmente, relativa a la recaudación de Hacienda, por la que se pone de manifiesto que ésta ha aumentado en ochenta millones con relación a igual periodo de tiempo del ejercicio anterior.

Parte oficial de Marruecos

El comunicado oficial de Marruecos facilitado anoche a la prensa en la oficina de información, dice que según comunica el general en jefe, siguen sometiéndose los aduanares próximos al zoco de Telazza, de Ulad Ulisses y otros del sector de Setacha. Sin más novedad en el resto de los territorios del protectorado.

La Federación de aceiteros

Ayer celebraron en Madrid una interesante reunión los miembros del Consejo directivo de la Federación de aceiteros, con asistencia de representantes de Sevilla, Córdoba, Jaén, Málaga, entre otras poblaciones andaluzas, y representaciones del Norte de España.

En representación de Córdoba figuraba señor Carbonell.

Por los aceiteros de Cabra estaba el señor Pallarés.

También estaban representadas diversas agrupaciones comerciales de Jaén, Málaga, Reus y otras ciudades.

Fue unánimemente aprobada la gestión del Consejo directivo, acordándose dedicar especial atención a cuanto se relaciona con la información extranjera relativa a precios, mercados, etc.

A este respecto, se dió cuenta de una Real orden reciente por la que el Gobierno encarece a las Cámaras comerciales e industriales y a los cónsules de los distintos países que faciliten cuantos datos sean convenientes para la exportación del aceite.

Se acordó proseguir las gestiones realizadas y recordar al Gobierno la importancia que este renglón tiene en la economía nacional, lamentándose de que hasta hace poco haya sido una cuestión descuidada por los Poderes Públicos.

Asimismo se acordó que particularmente por la Federación y de un modo oficial por el Gobierno se tratase de obviar las dificultades que se oponen a la expansión del mercado español de aceites por la competencia extranjera.

Se trató también de los envases de hoja de lata y de madera, acordándose solicitar informes detallados a este respecto de la inspección general y del Consejo de Sanidad, con arreglo a lo preceptuado y al amparo de la legislación vigente.

También se acordó formar un museo de muestras analizadas.

Se estudió la suma conveniencia de aconsejar al Gobierno que en los tratados comerciales que suscriba en los países extranjeros se trate de obtener el máximo de ventaja para la exportación del aceite, y que con relación a Alemania, con la fecha en que termine el «modus vivendi» actual se mantengan si se formula un nuevo tratado las condiciones establecidas respecto al aceite.

Con motivo de haberse concedido representación a los aceiteros en el Consejo de Economía Nacional y en la Cámara Superior de Comercio, se acordó designar para el primero de dichos cargos a don Luis Pallarés Dersol y al representante de Urgel como suplente, y para el segundo a don Enrique Fontana, del que será sustituto el señor Luca de Tena, de Sevilla.

La ciudad de Toledo, monumento nacional

La Real Academia de Bellas Artes de San Fernando celebró ayer la primera sesión del entrante curso.

El conde de Romanones pronunció un discurso abogando porque la ciudad de Toledo sea declarada monumento nacional.

El marqués de la Cortina

El marqués de la Cortina ha regresado a esta corte procedente de Zarauz.

La "Gaceta" de hoy

Este órgano oficial publicará hoy un proyecto de reglamento provisional para el funcionamiento del Consejo Superior Ferroviario.

De Marruecos

El jefe del Tercio coronel Franco es muy felicitado

Melilla 6.—El jefe del Tercio de extranjeros ha recibido esta mañana varios telegramas, entre ellos uno muy cariñoso del general Primo de Rivera y coronel Millán Astray, felicitándole por su merecido ascenso a general de brigada.

Felicitaciones por el ascenso de Sanjurjo

Melilla 6.—La noticia del ascenso a teniente general del comandante de esta zona,

Instituto de Belleza

Gabinete para señoras, lavado de cabeza con secador eléctrico Volta, lociones de todas clases, corte de melenas, ondulación Marcel, manicura, tintes, masajes eléctricos, etcétera, etcétera.

Ondulación natural indefrisable o permanente, método "Eugene", el más perfecto de todos los conocidos bigondi, a 4'50 posetas. Personal competente y experimentado.

Casa de Modas MARGARITA FERNANDEZ

Victoriano Rivera, 1 (antes Plata).—CÓRDOBA

don José Sanjurjo, ha causado extraordinario júbilo, siendo numerosas las comisiones que acuden a felicitarle.

Se comenta la modestia del general Sanjurjo, que al llegar a Melilla solo fué recibido por el jefe accidental de Estado Mayor, comandante señor Castro, ya que aquél no había dado aviso de su llegada, para evitar que se le dispensase un recibimiento oficial.

Los franceses ocupan varias posiciones

Melilla 6.—Se sabe que las tropas francesas han operado en la región del Uarga tomando las posiciones de Medi Unna y Mirab, al Norte de Quifanes, ocasionando a los harqueños considerable número de bajas.

Muchas cabilas hicieron actos de sumisión al paso de los soldados franceses, tomándose en rehenes municiones y fusiles.

Varios grupos de moros hacen actos de sumisión

Melilla 6.—A primera hora de la noche se presentaron varios grupos de moros, llevando una bandera blanca, en la nueva posición española de Zoco de T-lata.

Los moros hablaron con nuestros oficiales y poco después eran recibidos por el coronel español Dolla.

Cuando celebraban la entrevista, llegaron al campamento el coronel francés Depi y el comandante de ingenieros español señor Muslera.

El coronel Dolla, a presencia del jefe francés, pronunció breves frases a los indígenas diciéndoles que España deseaba la prosperidad de los indígenas y que de iguales deseos estaba animada Francia.

Los indígenas realizaron varios actos de sumisión, regresando a sus cabilas.

El mariscal Liautey se despide

Casablanca 6.—Esta mañana el mariscal Liautey reunió al Consejo general de la residencia con el objeto de despedirse.

Dió lectura a la carta que envió al Gobierno francés exponiendo los fundamentos de su dimisión y la contestación que el Gobierno le dió aceptándola.

El mariscal felicitó al Consejo por la labor constante que han realizado para el logro de las aspiraciones de Francia en Marruecos.

El mariscal saldrá mañana con dirección a París.

De provincias

LOGROÑO

El general Sánchez Ocaña

Logroño 6.—Procedente de San Sebastián ha llegado a esta capital en automóvil, acompañado de su ayudante, el capitán general de la región señor Sánchez Ocaña, con el propósito de inspeccionar las fuerzas y cuarteles de esta guarnición.

LUGO

Una Exposición de maquinaria agrícola

Lugo 6.—Con gran solemnidad y asistiendo al acto las autoridades y elementos agrarios de la comarca, se ha inaugurado en esta ciudad una exposición importante de maquinaria agrícola.

LA CORUÑA

El general Weyler, agasajado

Ferrol 6.—El general Weyler ha sido agasajado con un banquete en capitania general por los elementos de esta guarnición.

Después de celebrado este acto, el príncipe de la milicia visitó el arsenal, subiendo a bordo del crucero «Príncipe Alfonso», de cuyo barco visitó todas las dependencias.

En el astillero estuvo viendo las gradas del nuevo crucero «Cervera».

La Asociación de la Prensa ferrolana

Ferrol 6.—Los periodistas de esta localidad, con gran entusiasmo y alto espíritu de compañerismo, han celebrado una reunión para tratar de constituir la Asociación de la Prensa local.

Se adoptaron varios acuerdos relacionados con este propósito y se trató de una próxima reunión de la asamblea de periodistas del Norte de España.

MÁLAGA

El general Vallejo

Málaga 6.—Ha marchado con rumbo a Baleares el teniente general Vallejo, que va en uso de seis meses de licencia.

Un atraco

Málaga 6.—Durante la madrugada anterior fué víctima de un atraco el vecino de esta capital José Palacios.

Como éste llevaba encima solamente cinco pesetas cincuenta y cinco céntimos, los atracadores considerándose defraudados la emprendieron a garrotazos con la infeliz víctima, causándole varias lesiones graves.

SAN SEBASTIAN

La infanta doña Isabel

San Sebastián 6.—Llegó a esta ciudad con sus damas de compañía la infanta doña Isabel, siendo recibida por las autoridades y el elemento oficial.

Seguidamente se dirigió al palacio de Miramar.

VALENCIA

Un automóvil abandonado

Valencia 6.—En un camino próximo de la carretera de Valencia a Barcelona y en el término municipal de Rasal Buñol, ha sido encontrado un automóvil abandonado, suponiéndose que fuera el que utilizaron los autores del atraco al habilitado del clero.

El juzgado militar trabaja activamente en este asunto, en el que hay varios encartados, figurando entre ellos una hermana de Castellar.

ZARAGOZA

El cadáver de un héroe

Zaragoza 6.—Esta mañana se ha verificado el entierro del heroico teniente de ingenieros don Joaquín Cervero Cervero, perteneciente a una aristocrática familia de esta localidad, muerto gloriosamente en la brillante operación de Alhucemas realizada el día 30 del pasado Septiembre.

El fúnebre acto constituyó una imponente manifestación de duelo, en la que estuvieron representados todos los elementos de la guarnición.

Presidieron el duelo el gobernador militar, el alcalde y otras autoridades de la localidad y representación de la familia del finado.

Del Extranjero

Nuevo residente francés en Marruecos

Paris 6.—El Consejo de ministros celebrado esta mañana acordó designar a monsieur Speg residente general de Francia en Marruecos, en sustitución del mariscal Liautey.

El nuevo presidente de Chile

Santiago de Chile 6.—Se han reunido la mayoría de los expresidentes y exministros para tratar del nombramiento de presidente, por la dimisión del actual señor Alexandri.

Por unanimidad se acordó presentar como candidatura única al prestigioso doctor don Emiliano Figueroa Larray.

Una estatua

Paris 6.—El periódico «Chicago Tribune», publica un artículo de su corresponsal Belgrado, diciendo que en fecha muy próxima será erigida una estatua al estudiante Gabidobra, autor de la muerte de Francisco Fernando, Archiduque de Austria, en Sarajevo.

El acto promete constituir un acontecimiento popular.

Como se recordará, fué este asesinato el punto inicial de la gran guerra europea.

Nuevo Gobierno

Santiago de Chile 6.—Se ha designado el nuevo Gobierno de esta república.

Ministro del interior, don Mariano Veli. Gobernación, don Emilio Emeri Varro. Hacienda, Sward.

Justicia, Oscar Venet.

Marina y Guerra, don Luis Varela.

Higiene, don José Salas.

Agricultura, don Luis Correa.

Obras Públicas, don Alejo García.

Aplazamiento de una conferencia

Leadfil 6.—Por indisposición del presidente Stresemann, ha sido aplazada la conferencia de Locarno, reinando la esperanza de que ésta podrá reanudarse en la tarde del día próximo.

Gran Hotel Barcelona

Mariana Pineda, 7.—Madrid

Edificio construido para Hotel, recientemente reformado, con agua corriente en todas las habitaciones. Calefacción central. Ascensor y cuartos de baño.

Cocina francesa y española

Dirigido por nuestro paisano, su propietario

José Galán Díaz

No fiarse de corredores que digan en las estaciones que no hay habitaciones.

Informaciones de la noche

Selección ciudadana

Es un axioma que, todo ser, a su llegada al mundo, trae en sí gérmenes propios, útiles unos, perniciosos otros, a la vida social que luego ha de emprender. A la educación atañe el descubrirlos, y desarrollar los primeros y anular completamente los segundos. Este es el fin primordial de la Escuela y en él queda condensada toda su labor.

¿Es aprovechado este descubrimiento tan eficaz y laborioso que lleva a cabo la Escuela? ¿Lo toma en consideración la sociedad, principal interesada en esta cuestión de tan trascendental importancia? Por desgracia estamos muy lejos de ello: la obra del maestro (no reconocida y estimada aún en cuanto merece) queda en la penumbra. El espíritu societario sigue todavía aletargado: es cuerda del arpa de la vida que no vibra aún con el timbre que le corresponde; el espíritu societario está en embrión.

La selección ciudadana, tan admirablemente iniciada en sus escuelas por la culta Alemania, no ha tenido eco en los organismos directores de nuestra nación. Sólo si un puñado de maestros entusiastas, con alteza de miras y dejando a un lado las planiferas voces de la ansiada redención, tantas veces oídas y nunca bien atendidas, ha emprendido la hermosa cruzada de que se imparte en nuestra patria la Escuela única, que augura ópimos frutos.

¡La Escuela única! todos fundidos, ricos y pobres, todos unidos, todos iguales, en el santo templo de la educación. ¡Qué hermoso es esto!; ello destierra la separación de clases que, por desgracia, se inicia en la misma escuela, en los años de la educación que es una, y para la que hay «colegio de pago» para los ricos y «escuelas de balde» para los pobres. Desde niños, se separan los hombres como si constituyeran especies distintas, dando origen esto a la soberbia y menosprecio del magnate hacia el obrero y el odio a muerte de éste hacia aquél.

En la Escuela es donde nacen y se agigantan los preciosos lazos de la amistad y la confianza entre los hombres.

Echemos una ojeada por nuestra vida los que tuvimos la infancia en los pueblos, en que no había colegios para ricos, y notaremos que de entre todos los conocidos, de entre todos nuestros amigos, hay nombres de imperecedera memoria que resuenan en nuestros pechos con alegría singular, sin génesis: son los nombres de aquellos con quienes jugamos en las plazas y calles del pueblo; de aquellos que nos acompañaban diariamente a la escuela y en ella eran como nosotros, solo niños, nunca más por ningún otro concepto, todos iguales. Y si la fortuna les favorece y llegan alguna vez a escalar elevados puestos en la esfera social, para nosotros siempre son nuestros amigos de la infancia, de cuyos triunfos nos alegramos, y a los que hablamos tuteándonos con entera confianza y queremos con lealtad, por que crecieron sus vidas al par de las nuestras y nos regó la misma agua de regeneración: la voz y el cariño del mismo maestro.

Y en las luchas sociales siempre serán

nuestros hermanos, nunca nuestros enemigos.

Pero, aunque hermosísimo es este resultado de la Escuela única, no queda aquí parada su admirable eficacia: es más dilatado el campo de sus acciones.

Una de las causas por las que se desacreditan las profesiones es, y quizás la más importante, la falta de selección de los que a ellas se dedican. El hombre sigue la profesión que le permiten sus fuerzas económicas, nunca apuella a que le inclina su vocación y le capacitan sus aptitudes. El rico, tarde o temprano, limpio o tropezando, logra, a fuerza de dinero y años, llegar a dándolo quiero. El pobre, desde antes de nacer, tiene ya destinado su fin de infeliz jornalero: es condenado a la explotación de sus fuerzas físicas, dejando vírgenes facultades que, sin duda, darían admirables resultados.

Por esto hay tantos ineptos en todas las profesiones, tantos fracasados en la vida, tantos rebeldes en la sociedad.

Rebaja la dignidad del potentado el que sus hijos no ostenten algún título. Y, a fuerza de años, y de suspensos en las hojas de estudio, sostenido todo por chorro de oro, obtienen un título que para nada les sirve, sino para su vana ostentación en las paredes de un despacho. Poco o nada puede esperarse de su talento, porque no lo tiene; es postizo solamente.

Esto no quiere decir que se haga general la cuestión; en toda regla...

Sin embargo..., ¡cuántos talentos naturales se manifiestan continuamente entre los hombres rudos, estos hombres analfabetos, no por culpa de ellos, sino de la sociedad que los desamparó en los días en que más necesitados se hallaban de su apoyo! ¡Qué bien discurren; cómo manejan el cálculo mental y sacan problemas sin haber visto una aritmética; cómo razonan y qué moralidad tan acrisolada manifiestan en sus conductas! Son los sin escuela de otros tiempos, los faltos de protección, los condenados a dar la savia de su vida, prematuramente, agobiados por la necesidad y por el abandono de todos.

Y estos hombres son luego los obreros que dirigen a sus compañeros, los cabecillas de la rebelión, los que se dan cuenta del desprecio que se hizo de las facultades que, para algo, puso Dios en sus cerebros.

Por eso cuando, no há mucho, se hablaba de privar del voto a estas inocentes víctimas del estado social, fui contrario a ello.

¿Es que el que no sabe leer ni escribir no enjuicia bien, ni tiene corazón y cerebro?

La Escuela es el microscopio de las aptitudes del niño y el maestro el imparcial observador. En ella se manifiestan las de cada cual, y deber del educador es desarrollarlas hasta el límite escolar y después recomendar a los padres y autoridades la profesión que, según el dictamen pedagógico, debe emprender. Es la Escuela la piedra filosofal en que se tocan las aptitudes infantiles y en donde se aquilata el valor real de cada uno.

Pues bien; esta labor que, silenciosamente, sin ruidos de ostentación ni campanillazos de hueca propaganda, lleva a efecto la Escuela, es la que debe ser estimada y atendida por toda la sociedad. Las autoridades locales, que deben estar más en contacto con el maestro, codayuvando con su aplauso y con el erario municipal a su labor y entusiasmo, deben consultar con él todos los años, a fin de curso, sobre qué niños pobres son aptos para dedicarse a las letras o a las artes. Y consignando en los presupuestos cantidades suficientes que todo ciudadano vería con aplauso, pensionar a esos niños que, por destino fatal de la vida, nacieron humildes, pero con cerebros riquísimos que pueden ser fecundos manantiales de ciencia y gloria eterna de su patria, a la que harían grande en todos los tiempos y en todas las partes.

¿Qué agradecimiento más grande e imperecedero mostrarían siempre los que se vieron colocados en la senda que al nacer les trazó Dios y encontraron una mano caritativa que los sirvió de apoyo y guía para llegar a la meta de sus deseos! Y la sociedad, su mismo pueblo, ¡qué satisfacción más grande habría de sentir al ver que sus hijos no eran todos condenados fatalmente al campo, sino que, acabados los privilegios que ahora otorga el dinero, podían escalar los puestos más altos de la nación sin más apoyo que el amor de sus paisanos y su constancia y ejemplar conducta!

¿Por qué el que en la escuela se manifieste pintor o matemático, literato o músico, no ha de ser esto, que no es otra cosa que el fin para que la Naturaleza enriqueció sus facultades? ¿Por qué siempre hemos de contrariar sus mandatos?

No olviden nunca, ni los ciudadanos ni las autoridades, que, aplicando a cada cual a la profesión propia de sus aptitudes, se fomenta notablemente la especialización en los distintos ramos del saber; y de todos es bien sabido que a la especialización deben las ciencias y las artes su auge y esplendor.

Ferdezcara.

EL METRO no te harán nada, ni te darán muestras ni géneros a vistas, pero te ve detrás artículos buenos a precios baratos.

Auto Omnibus de Cerro Muriano

Desde el día 1.º de Octubre actual, las salidas y llegadas serán en las inmediaciones de la Estatua del Gran Capitán y a las horas siguientes:

De Córdoba: 8 de la mañana y 4.30 de la tarde

De Cerro Muriano: 9.30 de la mañana y 7.30 de la tarde

En el recorrido se invierten unos 40 minutos. Se alquila a las horas libres de este servicio para excursiones particulares.

NOTAS TAURINAS

Burdeos (Francia) 4. — Corrida mixta, se lidiaron dos toros de Bueno, para Chaves, y seis de Cobaleda, para Vaquerito, Lagartito y Carratalá. Los de Bueno, salieron superiores, dando lugar a que el valenciano Chaves estuviera colosal, fué constantemente ovacionado, cortó las dos orejas de sus enemigos y fué sacado en hombros y contratado nuevamente para el año entrante. Desde que tomó la alternativa este diestro, sale a triunfo por actuación. Vaquerito recibió un puntazo leve. Todos estuvieron bien.

—Se ha terminado la feria de Algeciras, que ha estado animadísima. Las cuatro corridas las ha toreado Félix Rodríguez, que ha cortado ocho orejas y ha demostrado ser un torero completo, artístico y valiente, ha banderilleado todas las tardes con sus innumerables recursos en el segundo tercio, y ha dado, en general, una feria, que el público ha salido satisfechísimo de ella. Con él alternaron en dos corridas, Aldeanos, que ha estado valentísimo y también ha cortado dos orejas; en este muchacho, se ve un matador de porvenir. En otra actuación Ramón Corpas y Niño Valencia, que estuvieron bien. Los toros, de Flores y Samuel hermanos, en general cumplieron.

—El día 16 del corriente se celebrará en Guadalajara una gran corrida de toros en la que el niño de la Palma y su compañero de novillero, el nuevo matador de toros Francisco Tamarit Chaves, en unión de Carnicerito, matarán seis toros de don Gregorio Campos, de Sevilla.

—Con motivo de la feria en Mancha Real (Jaén), se celebrarán los días 8 y 11 dos grandes corridas. El 8 actuarán los novilleros Francisco Díez Barruti y Carlos Sussoni, y en la segunda los célebres Charlot Malagueño, Tomasín y su botones.

—Durante el mes de octubre le quedan que torrear al nuevo matador de toros Chaves: una corrida en Madrid, otra en Valencia, otra en Guadalajara, otra en Orihuela, además de las que lleva toreadas como tal matador de toros. Seguidamente embarcará el 8 de noviembre en el vapor «Oriana», de la Compañía inglesa para cumplir en Lima el contrato que de antemano tiene hecho con aquella empresa.

REGISTRO CIVIL

Nacimientos

Derecha.—Antonio Sánchez Agudo, Antonio Jordano Barea, Juan Trenas García y Purificación García Prados.

Izquierda.—Encarnación Montero Sánchez y Antonio Francisco Doñas López.

Defunciones

Derecha.—Victoria Granados Pérez, de 72 años; María López León, de 24 años, e Isabel Ruiz Carmona, de 75 años.

Izquierda.—María Muñoz Díaz, de 43 años, y Carmen Pabón Castillejo, de 55 años.

Aproveche usted la rebaja de precios que hace EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadera ocasión.

“La Madrileña”

Fábrica de tejas y ladrillos de todas clases del Campo de la Verdad

Director y propietario: Angel Carrizo

Esta fábrica está montada con todos los adelantos modernos hoy conocidos, movida toda su maquinaria por electricidad, con secaderos cerrados y cubiertos; hornos de galerías con fuegos invertidos. Siendo los productos de la mejor y más perfecta fabricación por tener las arcillas necesarias dentro de la misma fábrica.

Los precios de sus productos, inferiores hasta los hoy conocidos.

Antiséptico

“HAZUL”

Sin baño,
no huele y cura la

SARNA

en tres días.

En Farmacias y Droguerías.

4.50 frasco

La Granadina

Confitería, Pastelería y Repostería
de Juan Chastang

Alfonso XIII, 28. Sucursal: Avenida de Canalejas, 22 (Esquina al Paseo del Gran Capitán).

La preferida del público cordobés por sus excelentes géneros.

Primera casa exportadora de cafés tostados

Saiz y Martínez

Almacenistas Importadores.—Córdoba

DODGE

Ventas al contado y aplazos

MANUEL G. PLAZA

Gran Capitán, 27 y 29

CÓRDOBA

Beba usted

Anís BOMBITA

EL MEJOR

Juan de Dios Jiménez

Rute

De la provincia

Las víctimas de la imprudencia

En la aldea de Zambra y con motivo de estarse celebrando las tradicionales fiestas en honor de la patrona del pueblo se han organizado diversos festejos en la Plaza Mayor, a base de fuegos de artificio.

Un cohete cayó sobre el público, sin producir explosión. El niño de ocho años de edad Julián Mascaso Sevilla y otro amigo de 12, Manuel Roldán Carvajal, se apoderaron del cohete y concibieron la idea de hacerlo explotar en los alrededores del pueblo.

Cuando estaban dedicados a lograr tal fin, la pólvora del cohete, que se hallaba requemada, explotó en las manos del niño Roldán, ocasionándole la pérdida del ojo izquierdo.

El desgraciado suceso impresionó hondamente al vecindario de Zambra, por tratarse de un niño generalmente estimado.

Probable hurto de café

En la casa-cuartel de la guardia civil de Belalcázar se presentó el vecino de aquella localidad Antonio Ruiz Vígara, denunciando ante la benemérita que de un carro que conducía se le cayó al suelo un paquete conteniendo 6 kilos de café, y que supone los recogió su convecino y colega Luciano Medina Tejero.

La benemérita que interrogó a Medina, infructuosamente, ha enviado el atestado correspondiente al Juzgado para que aclare este asunto de tanta «monta».

Cerdos que desaparecen

Cuando se hallaba prestando servicio de correrías una pareja de la guardia civil del puesto de Valsequillo, les fué denunciado por el casero de la finca denominada «Puntal de la Trapería», Serafín Tocado Moreno, que de un corralón situado en la referida finca han desaparecido cinco cerdos, ignorando su paradero.

La benemérita practica diligencias para averiguar donde podrán hallarse los cochinitos.

“BOLETIN OFICIAL”

Gobierno civil.—Circular anunciando que ha sido señalada la fecha del 25 del corriente para la elección en todos los pueblos de la provincia de los 19 vocales electivos de la Cámara oficial Agrícola, cuya renovación bienal corresponde al presente año.

Jefatura de Minas.—Anuncia que por don Juan Molinos Fernández, vecino de Jaén, se han solicitado veinte pertenencias de la mina denominada «Bristol», de mineral hierro, sita en el término de Lucena.

Tesorería-Contaduría de Hacienda.—Hace público que ha quedado prorrogado por todo el mes actual el plazo de recaudación voluntaria de cédulas personales en los pueblos de la provincia.

Sección de Pósitos.—Declara insumos en apremio de primer grado a los insumos que se citan, deudores al Pósito de Conquista.

La vuelta a Andalucía

A medida que se aproximan las fechas en que tendrá lugar esta prueba cumbre del ciclismo andaluz, aumenta el entusiasmo en la esfera ciclista, no solo de Sevilla y Andalucía, sino de toda España.

Nuestro querido colega bilbaino «Excel-sior», anuncia que el internacional Victorino Otero, aquel gran ciclista que con el catalán Jaime Janer—que también viene—hizo «ver» el nombre de España en la «Tour de Francia» de 1924, y que disputó palmo a palmo a Telmo García—otro seguro participante de la Vuelta—la pasada carrera Sevilla-Cádiz-Sevilla, participará en la próxima Vuelta a Andalucía.

La Sociedad Hispano Americana anuncia el envío de un formidable trío—Janer, Barroetabeña y Gutiérrez,—que en unión de un afamado «as» sevillano defenderá la celeste Helvetia.

El equipo de la «célebre campanada», los blanquinegros «allelulas» también, como en el circuito «Sevilla-Cádiz-Sevilla», participarán en esta vuelta, formando una nutrida legión, contándose entre los madrileños a Serrano, Feliciano Gómez, Miguel García y el viejo e insustituible Antón. Entre los sevillanos que integrarán este equipo figuran ya inscriptos el bullicioso Balcera, el segundo Sevillano, que ahora está en forma admirable, y los noveles terceras Joaquín González y Francisco Pérez.

¿Y el equipo Fidelia?

Hemos preguntado al señor López Lancha—el popular don Rogelio—sobre la inscripción de este equipo que tan brillante papel hizo el pasado año y nada nos dice... nada sabe... pero... una sonrisa cogida a tiempo nos dice que algo hay... Esperemos unos días y la inscripción de esta marca es cosa segura.

Donativos y premios

Los terceros andaluces están de enhorabuena. La Casa Griffon otorga al primer tercero andaluz clasificado un cuadro completo con horquilla y rozamientos. Asimismo el señor Notario, representante de dicha marca en Barcelona, ha enviado al Comité organizador 50 pesetas.

Por hoy nada más diremos, mañana puede que haya grandes cantidades de noticias.

El ruido más caro de todos

Un violinista americano muy célebre ha comprado no hace muchos días en París, un Stradivarius que, según se afirma, perteneció a Mme. Recamier.

El comprador de esa reliquia no niega que la considera como el violín más bello del mundo, y no ha vacilado en dar sin regateos de ninguna clase el precio que le pedían.

La música, dijo Gautier, es el ruido más caro de todos.

CAPARRÓS

Cafés, Caramelos
Azúcares estuchados
Artes gráficas

Cultos en honor de la Cámara de Comercio Virgen del Socorro

El viernes próximo, al toque de oraciones, se trasladará procesionalmente la imagen de la Santísima Virgen del Socorro, desde su ermita de la plaza de la Almagra, a la parroquia.

El sábado, día 10, dará comienzo, al toque de oraciones, la solemne novena que anualmente se le dedica.

Los sermones estarán a cargo del reverendo Padre Carretero S. J., del rector de la parroquia y del coadjutor señor Martín Camacho.

Boletín de cotización de la Cámara oficial de Comercio e Industria de Córdoba

Precios corrientes el 30 de septiembre de 1925:

De origen vegetal.—Aceite vegetal 1.^a 100 kilos, 225 pesetas; aceite añejo 2.^a, 195; arroz corriente, 80; azúcar, 180; café, 975; cebada, 47; garbanzos tiernos, 135; trigo, 49; habas castellanas, 50; habas cochineras, 50; habas morunas, 46; judías secas, kilo, 1'05; lentejas, 0'85; pan, 0'65; patatas, 30; vino común, litro, 0'70.

De origen animal.—Bacalao, kilo, 1'60 pesetas; carne de ternera con hueso, 4'30; sin hueso, 5'74; idem de vaca, con hueso, 4'12; sin hueso, 5'50; jamón sin tocino, 11; leche de vaca, litro, 0'90; manteca de cerdo, kilo 4; tocino añejo, 4'50.

Varios.—Bujías, 100 kilos 230 pesetas; petróleo, litro, 1; sal común, kilo, 0'10.

Automóviles

Renault

REPRESENTANTE:

Felipe Gómez Sánchez

Garage Gran Capitán Córdoba

Compre en la Droguería «El Arco Iris»

Gran surtido en Perfumería para regalos

J. Chinchilla

Librería, 15.—Precios sin competencia.

GRAN RESTAURANT

de

Hijos de Miguel Gómez

Marqués del Bcil, 3

El más popular y de mayor fama andaluza por su excelente cocina.

LA VELOZ

Empresa de transportes con autocamiones, ha trasladado sus oficinas a la calle Juan Rufo, número 3.

Sesión del día 6 de octubre de 1925

A las siete de la tarde celebró sesión ordinaria en segunda citación la Cámara Oficial de Comercio e Industria de Córdoba, bajo la presidencia de don Rafael López de Alvear, concurriendo los vocales señores Rioja Muñoz, Añón Morena, Padilla Cobo, Salinas Diéguez, García del Campo, Delgado Alvarez y el secretario señor Ramirez.

Leída y aprobada el acta de la anterior, se procedió a la elección del vocal que ocupará la vacante producida en la Junta Consultiva de Cámaras de Comercio, Industria y Navegación por la muerte del excelentísimo señor don Diego Gómez Quintana, que la desempeñaba como representante de la zona de Andalucía y cuya convocatoria se publicó en la «Gaceta» del 17 del pasado mes. Por absoluta unanimidad fué designado don Nicolás Díaz Molero, presidente actual de la Cámara de Comercio de Sevilla, quedando en remitir acta de esta elección a la Jefatura Superior de Comercio y Seguros.

También se acordó autorizar a dicha Cámara de Sevilla para que designe el nombre del representante de estas entidades que por la región andaluza haya de asistir como vocal a la revisión del balance de la Caja de Seguros Sociales y de Ahorros de Andalucía occidental.

Igualmente quedó designado el excelentísimo señor conde de Caralt, presidente de la Cámara de Industria de Barcelona, vocal representante de los intereses industriales en el Consejo Superior de Ferrocarriles.

A continuación quedó la Cámara entera de la contestación dada por la compañía ferroviaria de M. Z. A. a la solicitud que se le tenía hecha para que se emprendieran en breve las obras de construcción de la nueva estación central y del edificio de la Dirección de los Ferrocarriles Andaluces por el que se accede a la petición de la Cámara, que solicitó que el tren rápido de Algeciras se detuviese un minuto, al menos, en la estación de Aguilar de la Frontera.

A propuesta del vocal señor Añón se acordó dirigirse a la Presidencia del Directorio militar en súplica de que sea pronto un hecho la tan solicitada reforma del plan tributario español, así como que se concedan moratorias a las sociedades colectivas que tengan pendientes de resolución expedientes relativos a la tributación de utilidades.

Se tomaron otros acuerdos de menor interés sobre asuntos ferroviarios, levantándose con ello la sesión.

Notas necrológicas

A las tres horas de hoy subió al Cielo, después de breve y cruel dolencia, la niña Felisita de la Cerda y Carmona, que por su preciosidad y angelical carácter deja en sus padres una huella desoladora de dolor.

El oficio de ángeles tendrá lugar el jueves ocho de los corrientes, a las cinco de la tarde, en la iglesia parroquial de San Pedro.

Expresamos nuestra expresión de duelo a nuestro apreciable amigo don Enrique de la Cerda y Vázquez, desconsolado padre de la finada.

EN CASTRO DEL RIO

Incendio en un cortijo

La guardia civil de Castro del Rio comunica que en el cortijo «Pérez Estrella», situado en aquel término y propiedad del vecino de la localidad Mateo Miguel Millán Fernández, se ha declarado un violento incendio.

Han sido pasto de las llamas. 14.000 arrobas de paja, sin que la oportuna intervención de los operarios de la referida finca y de los cortijos próximos, pudieran sofocar el incendio a pesar de los trabajos realizados para conseguirlo.

De las diligencias practicadas por la benemérita para esclarecer el origen del siniestro, se deduce que ha sido casual.

Las pérdidas se calculan en 7.500 pesetas aproximadamente.

Afortunadamente no se han tenido que lamentar desgracias personales.

El atestado instruido al efecto se ha enviado al juez de instrucción de Castro del Rio.

MILITARES**Mando**

Se ha hecho cargo del mando del gobierno militar de la plaza el coronel del regimiento de infantería de la Reina don Ignacio Auñón Chacón, con motivo de la ausencia del general Queipo de Llano.

Solicitud

El teniente coronel de infantería don Eduardo Suárez Sousa, solicita le sea concedida la medalla de Marruecos.

Reconocimiento

A fin de que sea reconocido en el Hospital Militar de la plaza se interesa la concesión del oportuno pasaporte al legionario Joaquín Sillero Carretero.

Accidente del trabajo

Esta mañana, a las once aproximadamente y cuando se hallaba prestando sus servicios de electricista en una casa dedicada a la referida industria, el obrero Antonio Guerrero Casas, de 19 años, tuvo la desgracia de que una pieza desprendida de una máquina le diese un golpe en un ojo, ocasionándole vivísimos dolores.

Trasladado sin pérdida de tiempo a la Casa de Socorro, los profesores de guardia, señores Valenzuela y Nevado, y el practicante señor González, le apreciaron una herida contusa en la conjuntiva y esclerótica del globo ocular del ojo derecho, lesión que fué calificada de leve, salvo complicaciones.

Guerrero Casas, después de curado con detenimiento, pasó a su domicilio, Plaza de las Tazas número 7.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado municipal de la Derecha.

Hijos de A. Pintado

Vinos de mesa.—Servicio a domicilio
Barroso, 9 Teléfono 285

A consecuencia de una caída, resulta una mujer gravemente lesionada

Esta tarde, a la una, aproximadamente, ingresó en la Casa de Socorro la vecina de esta capital María Martínez Gil, de 32 años de edad, solicitando asistencia facultativa.

Los médicos de guardia, señores Ortiz y Luna, y el practicante señor Merino, apreciaron a María la fractura del maleolo externo de la pierna derecha. Pronóstico grave.

Según manifestación de la lesionada, la fractura que presenta se la produjo al caerse al suelo, casualmente, en su propio domicilio.

Después de curada convenientemente, en un automóvil fué trasladada a su vivienda, calle Rinconada, número 6.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado correspondiente.

CONSULTORIO**DOCTOR BENZO**

Vías urinarias, piel y sífilis

DOCTOR G. PANTALEÓN CANIS

Medicina general, enfermedades de la infancia.

Calle Barroso, 5. Consulta de dos a cuatro.

CASA MONTILLA**Calzados**

La mejor surtida y que más novedades presenta. Especialidad en artículos contruidos en la casa.

Visiten nuestra exposición.

Victoriano Rivera, 1, Central
y Claudio Marcelo, 19

Elini- Estomacal
de SAIZ DE CARLOS

Tanifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las enfermedades del ESTÓMAGO e INTESTINOS

DOLOR DE ESTÓMAGO
DISPEPSIA
ACEDIAS Y VÓMITOS
INAPETENCIA
DIARREAS EN NIÑOS
y Adultos que, a veces, alternan con ESTREÑIMIENTO
DILATACIÓN Y ÚLCERA
del Estómago
DISENTERÍA

Muy usado contra los dolores de los niños, incluso en la época del DENTISTE y DENTITION.

33 AÑOS DE ÉXITOS CONSTANTES
Ensáyese una botella y se notará pronto que el enfermo come más, digiere mejor y se nutre, curándose de seguir con su uso.
5 pesetas botella, con medicación para unos 8 días

Venta: Serrano, 30, Farmacia, MADRID y principales del mundo

Desde Montoro

Defunción sensible.—A la corta edad de cinco años ha subido al cielo el niño Juanito Valverde Romero, hijo del farmacéutico don Joaquín Valverde Rubio y doña Joaquina Romero Alba.

A su entierro solemne, efectuado en la tarde del lunes último, concurrió una nutrida manifestación de duelo, siendo presidido por don Mariano Molina, en representación del Ayuntamiento; don Federico Porrás, don Bartolomé Romero, don Rafael Serrano, don Cecilio Valverde y don Marcos Ayllón.

Descansen entre los ángeles el pequeño Juanito y reciban sus afligidos padres y demás familia nuestro más sentido pésame.—
Corresponsal.

Octubre de 1925.

HACIENDA**Pagos para mañana**

Por la Tesorería de esta Delegación de Hacienda se harán efectivos los libramientos a favor de los señores siguientes:

Don Camilo Gómez, don Ernesto Muñoz, don Octavio Corte, don Francisco Belmonte, don José Hens, don Francisco Fernández, doña Ascensión Castillejo, don Cristino Muñoz, don Rafael Reina, don José Estepa, don Pedro García, don Luis Castell, Ayuntamiento de Baena, don Trinidad Gutiérrez, don Rafael Gavilán, doña Concepción García, administrador de Correos, Rodríguez Hermanos, don Francisco Viguera, Porrás y Auñón, don Domingo Esparza, presidente Junta Protección, Ayuntamiento de Encinas Reales, idem de Villanueva de Córdoba e idem de Villa del Rio.

NOTICIAS LOCALES**Nueva revista**

Hemos recibido el primer número de «Ayer y Hoy», revista popular ilustrada, que por la abundancia y riqueza de sus secciones viene a ocupar un digno puesto entre las publicaciones semanales españolas. La nueva revista cuenta con una escogida colaboración y por la variedad de su contenido, que va de la interviú a la novela de aventuras, y de la información pintoresca y frívola a la colaboración intelectual, supone un magnífico esfuerzo para ofrecer al público un «magazine» en un semanario de 76 páginas.

Descamos a «Ayer y Hoy» una vida próspera y rica en triunfos.

Madrina de guerra

Solicita madrina de guerra el cabo de la Comandancia de Telégrafos de Larache, 6.º de la Red, Ramón Soto García.

Restablecido

Se encuentra restablecido de la dolencia que por espacio de varios días le ha retenido en cama, nuestro querido amigo don Francisco Merino, culto practicante de la beneficencia municipal.

Muy de veras lo celebramos.

Los tejidos y confecciones de EL METRO son tan acreditados como la leche y la manteca de la «Granja Eulalia».

Sección religiosa

Santorial de hoy

Día 7.—Miércoles.—Ntra. Sra. del Rosario.—Stos. Marcos, p. y cf.; Sergio, Baco y Marcelo, mrs.; Stas. Julia y Justina, vgs. y Ositha, vg. y mr.

Santorial y cultos de mañana

Día 8.—Jueves. Santa Brígida, vínda; Santos Demetrio, Nestor y Pedro, mártires; Santas Reparata y Benedicta, vírgenes y mártires, y Pelagia, penitente.

Vida de Santa Brígida o Birgita.--

Nació en el reino de Suecia, de padres ilustrados, de sangre real. Teniendo solamente siete años, era tanto el amor que consagraba a la reina de los Angeles que mereció ver premiada su devoción con una preciosa corona colocada sobre su cabeza por la misma Señora. A la edad de diez años comenzó a descubrir más el tesoro que tenía en su alma y a brillar con mayor intensidad sus virtudes. Oyó devotamente un sermón de la pasión del Señor, y Jesús se le apareció en sueños durante la siguiente noche como si le acabaran de crucificar, y la dijo: «Mira como estoy llagado». Profesó gran devoción a la Santísima Virgen, y la Madre de Dios la recompensó con extraordinarios favores. Contrajo matrimonio con un príncipe de Neveia, llamado Vifo, y tuvo cuatro hijos, a quienes educó santamente. Los dos esposos, de común acuerdo, tomaron el hábito de religiosos, y Brígida instituyó una Orden, que tomó su nombre. Tuvo varias revelaciones y fué honrada con el don de milagros. Falleció el año 1373. Se conservan ocho libros de sus re-

velaciones, que merecieron ser aprobados en el Concilio de Basilea por sus excelentes doctrinas.

Jubileo de las Cuarenta Horas.--

Continúa el turno en la iglesia parroquial de San Francisco, por doña Dolores Vaquez y difuntos, costeado por su familia.

Corte de María.--Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen visitarán en este día 8, jueves, a Nuestra Señora de la Concepción en San Francisco.

Cultos

En San Agustín.--Continúa la novena que los Padres Dominicos, la Cofradía del Rosario y Asociación del Rosario Perpetuo dedican a su excelsa Madre la Santísima Virgen del Rosario.

Por la mañana a las ocho, Misa cantada a la Santísima Virgen. Por la tarde, a las seis, Exposición de S. D. M., Estación, Rosario cantado, ejercicio, sermón, salve, reserva y bendición. Predicará los sermones de la novena el Rvdo. Padre Fray Raimundo Suárez, O. P.; de la residencia de Sevilla.

En la Capilla Parroquial del Sagrario de la S. I. C.--Solemne novena a la Virgen del Amparo. Todos los días hasta el 11, se celebrará a las ocho de la mañana Misa cantada con exposición del Santísimo Sacramento. Por la tarde a las cinco y media, exposición de Su Divina Magestad, Estación Mayor, Santo Rosario, Cánticos con acompañamiento de una lucida orquesta y sermón, que predicará el Doctor don Mariano Ruiz Calero, Canónigo.

En la Real Iglesia de San Pablo.--Continúa la novena a la Virgen del Rosario en su Capilla. Predicará el P. Javier Optaciano de la Vega, C. M. F.

En San Cayetano.--Solemne novena a Santa Teresa de Jesús.—Todos los días, a las siete y media, Misa rezada con acompañamiento de armonium y a continuación se rezará la novena y se cantarán gozos. Todos los días se dará comunión en esta Misa.

Por la tarde, a las cinco y media comenzarán los cultos con la exposición del Santísimo, Estación, Rosario, Letanía cantada, Novena, gozos cantados y reserva, terminando todas las tardes con la adoración de la Santa Reliquia.

Los tres últimos días habrá sermón predicando los R.R. PP. Carmelitas Dececalzos. La parte musical está a cargo de la Schola Cantorum de la Comunidad, bajo la dirección del renombrado maestro don Juan Espejo, organista de San Nicolás y maestro de música del Colegio Teresiano.

Venta de casas

El día 8 de octubre próximo se venderán en subasta voluntaria que tendrá lugar en la Notaría de don Juan J. Valverde, a las once, las casas números 41 y 43 modernos calle Moriscos de esta capital.

El pliego de condiciones y los títulos de propiedad se hallan de manifiesto en la expresada Notaría.

BAR GRANADA

Se reciben diariamente toda clase de pescados y mariscos. Tapas variadas.

Concepción, 16

Biblioteca de LA VOZ (44)

JUAN PÉREZ ZÚÑIGA

Viajes Morrocotudos

En busca del "Trifinus Melancolicus."

ción de la comida, amenizada por las libaciones del *saki*, que no embriaga, pero tampoco refresca, fuimos aproximándonos a otra población, cuyo nombre consultamos en el mapa, resultando llamarse *Khumí*.

Realmente, *Khumí* no nos importaba un *Khumino*, y por esta razón pasamos sobre ella sin detenernos. Lo único que nos chocó allí fué una importantísima fábrica de cometas, que probablemente estaría movida por aguardiente alcanforado o cosa así, y en cuyo corral de pruebas estaban ensayando nueve o diez ejemplares de distintos colores y tamaños, siendo de notar sobre todas una cuya silueta representando un monstruo, nos recordó a la patrona de la calle del Sombrerete.

Antes de alejarnos de aquellos espacios nos ocurrió un incidente, debido a que la más alta de las cometas pasó rozando violentamente con nuestro globo y le hizo un soberbio siete, que había de ser inmediatamente tapado, pues de lo contrario nos exponíamos a que se nos escapase el aire por el agujero, y esto, sobre ser de mal tono, podía causarnos una verdadera catástrofe aérea.

Tapar un agujero con la correspondiente cola es cosa sencilla;

pero *San Caralampio* no llevaba cola. Entonces lamentamos habernos ya desviado de la fábrica de cometas, puesto que entre ellas había algunas de abundante cola, y no hallando otra salida para evitar la del aire, echamos mano de la compota de ratones a fin de pegar con ella sobre el boquete el título de hijos adoptivos de *Bulah* que nos dieron en *Smakanda* (1), con lo cual quedó el globo como nuevo, aunque un poco desmejorado.

El viento, que siempre fué variable y tornadizo cual mujer coqueta (valga la comparación por su novedad), tuvo el capricho de soplar del Oeste y así recobramos el puesto de Carlos Soler, o sea la buena dirección del globo.

En efecto, la dirección no era mala; pero *San Caralampio* se iba cansando de ser bueno, y unas veces cabeceaba más de lo conveniente, otras adquiría caracteres de higo de Praga y otras, en fin se llenaba de un flato cuyas manifestaciones melólicas nos hacían poquísima gracia.

Por lo que pudiera ocurrir, y para pasar la noche con relativa tranquilidad, resolvimos desprendernos de algo de lastre, comenzando por arrojar a los espacios un ratón de la compota, cuya falta hizo subir el globo centímetro y medio. No lo consideramos suficiente y arrojamos el resto del postre, varios cocos y varias aletas de tiburón, que en cuanto se vieron en el aire, echaron a volar. Después de arrojar todo esto y de felicitarnos mutuamente por el arrojito con que habíamos procedido, acabamos por arrojarnos en brazos de *Morfeo*, que nos arrulló durante muchas horas.

De esta manera, y soñando unos ratos con el *trifinus* y otros con nuestros parientes más lejanos, es decir, con los que habíamos dejado en España, navegamos por el aire sobre inmensas llanuras, cuya monotonía cortaba de vez en cuando alguna que otra pequeña población medio arrasada y completamente revuelta.

(1) Véase el tomo II de estos VIAJES.

GOBIERNO CIVIL**De minas**

Don Ramón Domenech, en nombre y representación de don Romualdo Aguilar, vecino de Valencia, presenta escrito en solicitud de que se le conceda la propiedad de cincuenta pertenencias de mineral de hierro con el nombre de «Nueva Perseverancia», en el término municipal de Obejo.

Relación de sindicatos agrícolas

Se ha enviado al ingeniero jefe del Servicio Agronómico Nacional, en Córdoba, la relación de sindicatos agrícolas y demás entidades acogidas a la Ley de Sindicatos que figuran en el registro especial de este Gobierno.

Una multa

El gobernador civil ha impuesto una multa de 100 pesetas al vendedor de huevos Patricio Aranda Sánchez, por haber ocultado una determinada cantidad del referido artículo en el mercado, negándose a ponerlo a la venta.

Conducción de un preso

Se ha autorizado la conducción del preso en la cárcel de Montoro, Francisco Arroyo Orcuña, a la prisión de esta capital.

Joyería y Platería

DE

Julio Aumentie Ortiz

Céspedes, 1.-Córdoba

Antes de efectuar sus compras consulte precios, en la seguridad de que encontrará grandes ventajas en todos sus artículos.

Especialidad en joyas y artículos para regalos

Instrucción Pública**Posesionado**

Se ha posesionado del cargo de maestro de la escuela nacional de niños de nueva creación en la aldea El Retamal (Montoro), don José Ferrer.

Cementos, Yesos**Lavaderos, Fregaderos****y Losetas de Cemento****Azulejos pintados**

Nuevos modelos)

Ladrillos Sevillanos**Bañeras, Lavabos****Inodoros, Bidets, etc.**

Precios reducidos

JACINTO CANIVELL

Avenida de Canalejas, núm. 9

Teléfono núm. 347

CÓRDOBA

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y retazos. Y es la casa que vende más en Córdoba. ¿Por qué será?

TRIBUNALES**Juicios para mañana**

Ante la Sección primera tendrá lugar la vista de la causa del Juzgado de la Izquierda por tenencia de armas, contra Rafael Aguilar Fuentes; defensor, señor Torres; procurador, señor Ramirez.

Otra del Juzgado de la Izquierda por hurto, contra José Fernández Enriquez; defensor, señor Velasco; procurador, señor Ramirez.

Otra de la Sección segunda del Juzgado de Montoro por lesiones, contra Rafael Cerezo González; defensor, señor Torres; procurador, señor Usano.

Otra del Juzgado de Posadas por tenencia de armas, contra Juan Muriel García; defensor, señor Obregón; procurador, señor Arévalo.

Sentencias

Por la Sección primera se ha dictado sentencia en la causa del Juzgado de la Derecha, por tenencia de armas, contra Pedro Martín Carmona Ureña, condenándolo a un mes y un día de arresto mayor y multa de 100 pesetas.

Otra del Juzgado de la Izquierda por lesiones, contra Enrique Paz Delgado. Absuelto.

El selecto anisado

Crema de Guindas

es dulce y aromático, se destila en la Anisadora Moderna, fábrica de aguardientes de

Antonio Porras Barrero

Avenida de Cervantes, 30.

Todo esto lo presentíamos, pues, según acabo de manifestar, pasábamos por allí completamente dormidos.

Nos despertaron algunas sacudidas bruscas del globo, que sin duda se iba proponiendo declararse en huelga y juzgarnos insostenibles por más tiempo. Se imponía la necesidad de seguir arrojando lastre, y no quedándonos ya más que las patas de anade en la barquilla, vímonos precisados a cchar las patas por alto y lanzarlas al aire, aun a riesgo de que el que pasase por debajo recibiese alguna patada involuntaria.

Indudablemente, en los territorios que íbamos dominando (y esto no es alardear de conquistadores, sino de aeronautas) ocurría algo extraordinario. Dedujimos que andaban por allí en plena guerra chinos y europeos, y habríamos dado cualquier cosa por ver a San Caralampio tan tiesecito como en sus buenos tiempos y no en situación de hacernos caer de cabeza en medio de alguna descomunal batalla.

Nos fijamos en la población más próxima, de cuyos edificios, envueltos en nubes de humo, salían llamas, voces, ruidos y otras frioleras, y no pueden ustedes figurarse el efecto que aquella catástrofe nos produjo. La población ardía por todos sus costados, que eran cuatro próximamente, y nos interesó conocer su nombre, pero sin duda el fuego lo había borrado por completo.

No habíamos visto arder en chino cosa alguna hasta entonces, y nos impresionó mucho el ver a las chinas chamuscadas, a los chinos achispados y a sus ligeros edificios convertidos en sendas hogueras, rebeldes a la acción de mil bomberos, que iban a cumplir su ardiente misión avisados por las campanas de las parroquias.

Nos dió las lástima ver arder una cama de matrimonio, con el matrimonio dentro, en una casa que había perdido la techumbre, y colocándonos encima del incendio, derramamos algunas lágrimas sobre los carbonizados colchones, gracias a las cuales conseguimos dominar el voraz elemento, mientras el citado matrimonio manifestaba su gratitud, no ha nosotros, sino a Confucio, por aquel patente milagro.

Amanecía. El globo, cada vez más inseguro y con miras menos elevadas, nos permitía ver desde cerca el aspecto aterrador de aquel paisaje... Y ahora viene bien un poco de poesía para la descripción del mismo, si a ustedes les parece oportuno.

Sobre los tristes campos que circundan la población osténtanse limitados regueros de sangre humana mezclada con sangre de chino. Aquí y acullá revuélcase los cadáveres aún vivos de millares de difuntos próximos a exhalar el ¡ay! postrero. Las fatídicas aves de rapiña, esgrimiendo sus corvos picos cabe los restos pútridos de la soldadesca, disputanse los ligados alemanes y las coletas chinas, deleitándose en su repugnante festín mientras vivaquean por doquier los boxeros, ahitos de entrañas de mandarín, al son de los cadenciosos relinchos de los corceles moribundos y del monótono canto guerrero de los pabellones negros que polulan traidoramente bajo un cielo rojizo que parece reflejar en su epidermis, tinta en sangre, la desolación que reina en aquella infelice comarca de millares de seres humanos de distinta raza, sometidos a los caprichos bélicos del dios Marte, corren, suben, bajan, pinchan, rugen, rajan, sucumben...

—¿Tienes por ahí la escofina Losada?—me preguntó Xaudaró, profundamente conmovido.

—Sí, tómala—le contesté, dando en la imaginación un salto desde la sublime poesía de las guerras hacia la vil prosa de los callos.

El murmurio de la escofina en las alturas, entremezclado con los sollozos de los heridos allá en lo profundo, formaba sin igual concierto que hubiera henchido de pavor el espíritu mejor templado.

¿Quién había de haber pensado que nosotros, pobres soldados de la literatura y el arte, íbamos a presenciar la guerra de Oriente, a consecuencia de andar buscando por el suelo de la China, desde la altura de un globo, el animalucho cuyo descubrimiento nos tenía encomendado un inglés desconocido!

RADIOTELEFONIA

Resumen de la semana

Van desapareciendo, si bien muy lentamente, las deficiencias del medio conductor de la onda radiotelefónica, por lo que la audición mejora y es de esperar que muy en breve, cuando las primeras aguas limpien la atmósfera y la hagan conductora, podamos disfrutar de los encantos de la radiotelefonía.

Lo que no se mejora es la desaparición de la interferencia de unas estaciones con otras y de los receptores de reacción.

Radio-Ibérica y Bournemouth se confunden y con gran trabajo consiguen separarse, no sin que la onda de una deje de oírse por completo, mientras la onda se sintoniza, pero lo que en ninguna forma puede evitarse es el desesperante aullido que en el receptor produce el uso inmotivado de la reacción para sintonizar.

El aficionado, consciente de los perjuicios que causa por el uso imprudente de un aparato de reacción, debe saber que la oscilación que produce en sus auriculares, es una duda que lanza al espacio y que necesariamente han de recoger los demás aficionados locales.

Ahora bien; este molesto ruido, ¿precisa producirlo para sintonizar?

Lo negamos en absoluto. Separar las bobinas, para que la oscilación no se produzca y acercarlas lentamente, hasta conseguir el máximo de audición, es lo bastante.

Cuando el aparato no sea de bobinas y la reacción esté mandada por un puño, igual al de un condensador, no llegar jamás al punto en que la oscilación se produzca y una vez producida, desacoplar rápidamente puño o bobina, para evitar la interferencia.

Tratar de sintonizar con la reacción; agitar esta, separando o acercando las bobinas rápidamente, o haciendo girar a derecha e izquierda el mando de la reacción, es no aprender jamás a manejar un receptor y producir molestias a los demás aficionados, cuyo derecho hay que respetar.

Figense en esto los que manejan aparatos de reacción y precuren no interferir con sus manipulaciones el honesto esparcimiento de los aficionados.

En la presente semana, de siete y media a nueve y de doce de la noche en adelante, comenzarán las pruebas de la estación madrileña, de gran potencia, «Lámparas Castilla». Trabaja con onda de 300 metros, o sea bastante más abajo del espacio en que en el cuadrante se sintoniza Sevilla o Cádiz.

Es de desear que se confirmen las halagüeñas esperanzas que se cifran en esta emisora, especialmente por ser fruto de la inteligencia y el esfuerzo de don Antonio Castilla, uno de los técnicos mundiales, que no tiene más pero que ser español, para que

no sepamos apreciar la magnitud de su personalidad.

La estación de Roma ha mejorado sus emisiones, que se reciben muy bien, pese a no haber sesaparecido del todo las molestias de los atmosféricos.

Inglaterra ha restablecido la normalidad horaria y se oye en excelentes condiciones: la emisión del lunes en la tarde de la estación de Bournemouth, retransmitiendo la ópera «Carmen» desde el Teatro Real de Glac w, fué realmente maravillosa.

San Sebastián cada vez se la oye mejor, por su pureza y perfecta modulación y Cádiz merced a las mejoras realizadas en su antena y al cambio del micrófono, emite con una intensidad enorme, para la escasa potencia de la estación.

La buena época para la radiotelefonía se aproxima. Ténganlo en cuenta los aficionados locales, contribuyendo, con la prudencia en el manejo de sus aparatos, a las buenas audiciones que se avecinan.

Radio-Club de Córdoba

La comisión gestora pone en conocimiento de sus compañeros de afición que por retrasos en la impresión del reglamento, se ve forzada a retrasar la fecha de la reunión en que el Radio-Club ha de constituirse.

En poder de la comisión quedarán los reglamentos a final de la presente semana, por lo que a final de la próxima se celebrará la reunión proyectada, de la que saldrá el Radio-Club de Córdoba, esperanza fundada de nexo de unión de los aficionados locales.

La afición en la provincia

Hinojosa del Duque

Es inexplicable que, dada la excelente situación del pueblo a que nos referimos, las emisiones se reciban en forma tan precaria que la afición aparezca estacionada y se reduzca a un solo poseedor de aparatos, que nos comunica la queja expuesta.

Don Ramón Nieto, aficionado al que nos referimos, posee un aparato Radiola de cuatro lámparas, con el que consigue sintonizar, en malas condiciones, Londres, París y Radio Ibérica.

Situada la población a una altura media de 550 metros, sin receptores que interfieran, con escasas líneas telegráficas y ninguna de teléfonos, es inexplicable que ese receptor no capte un sinnúmero de estaciones y que lo efectúe en envidiables condiciones.

Una labor de revisión de lámparas y ba-

terias, aislamiento perfecto de antena y capacidad en la toma de tierra, precisa realizarse.

En algo de lo anotado o quizá un poco de todo ello, consistirá la dificultad, que nosotros deseáramos ver vencida, y que el señor Nieto, al comunicarnos mejores impresiones de su receptor, nos hiciera saber que la afición al sinhilismo cundía en Hinojosa.

Correspondencia

Señor don A. J.---Montoro.—En el Radio Club de Córdoba tendrán la más cordial acogida los aficionados forasteros.

No creo que de momento la entidad pueda proporcionar material y accesorios, pero si encargarse de que los sirvan a sus socios. Desde luego, la creación de un economato, para servicio del material que los socios necesiten, es uno de los proyectos de la Asociación.

Mil gracias por su felicitación y mandar.

Señor don C. E.- Puelblonuevo del Terrible.—De estaciones alemanas llegaron a recibirse en esta localidad, durante el pasado invierno, Munich y Stuttgart, pero como Alemania aumenta en estas días la potencia de sus emisoras, bien puede ser otra de las múltiples que dicha nación tiene en servicio.

Por lo poco que ha captado y lo inteligible de las frases bien puede ser cualquier estación de fácil recepción, incluso española, en pruebas, que dé su indicativo en alemán.

No, señor; aquí, ahora, no conseguimos captar ninguna.

Señor G. de S., localidad.—El ofrecimiento generoso que usted hace, lo hemos hecho nosotros anteriormente y nadie ha solicitado nuestra escasa experiencia para aprender a manejar la reacción de los aparatos que producen interferencia.

Yo creo que eso lo conseguiremos al reunirnos y conocernos en el Radio-Club, en vísperas de constituirse.

Los que tanto manejan la reacción son los que peor oyen y de ellos mismos surgirá el requerir el auxilio de los más competentes para que les enseñen el buen manejo de los aparatos o corrijan las deficiencias de éstos.

Llevo usted razón en todo, pero ¿qué hemos de hacerle?

Para todo lo concerniente a esta sección, sirvanse dirigirse al Sr. Director de LA VOZ. Sección Radiotelefonía, San Pablo 55, Córdoba.

Información telefónica

El exministro francés Malvy se encuentra en Madrid

Con el exministro Malvy llega su secretario Perier y la visita de ambos es particular.-Se ha inaugurado bajo la presidencia del Rey la nueva Escuela Militar Naval.-No hay nada nuevo de Marruecos.-Magaz despacha con el Monarca.-Firma regia.-El cadáver de Nacional II ha llegado a las siete de la tarde.-Vista de una causa interesante en el Supremo de Guerra y Marina.-El sábado llegarán a Madrid las secciones de los regimientos que han de tributar el homenaje al batallón del Infante.-Otras noticias.

De Madrid

Madrid 7, de las 14 a las 19 t.

El despacho con el Monarca

A las diez y media de la mañana llegó a palacio el marqués de Magaz, el cual dijo a los periodistas que iba a despachar con el Monarca.

Salió a las once y manifestó que la entrevista había sido breve, pues el Monarca tenía que asistir a la inauguración de la Escuela Naval.

Manifestó el marqués de Magaz que de Marruecos no había noticias y que el Rey había firmado varios decretos, que luego facilitaría en la presidencia.

La Reina en el Sanatorio de Valdelatas

A las once de la mañana la Reina doña Victoria, acompañada de la señorita de Heredia, se trasladó al Sanatorio antituberculoso de Valdelatas, recorriendo todas las dependencias en unión de los médicos y damas enfermeras.

La Reina regresó a Palacio a las doce de la mañana.

Audiencias regias

El Monarca concedió esta mañana audiencias al capitán general de Madrid, Ardanaz, y al teniente general Muñoz Cobo.

Inauguración de la Escuela Naval

A las once y media de la mañana marchó el Monarca, acompañado de su ayudante teniente coronel Jáudenes, a la inauguración de la Escuela Militar Naval, instalada en la calle de Quintana, número 4.

Recibieron en la puerta al Monarca el presidente accidental del Directorio viceministrante marqués de Magaz, el subsecretario de Marina, el director de la Escuela Naval Militar capitán de navío Garbía y el jefe de Estado Mayor de la Armada almirante Carrauza.

Asistieron al acto numerosos jefes y oficiales de la armada y numeroso público.

El Rey recorrió todas las dependencias de la Escuela, de las que hizo elogios, y después penetró en el salón de actos, ocupando la presidencia y sentando a derecha e izquierda al marqués de Magaz y al subsecretario de Marina.

El director de la Escuela, capitán Garbía, pronunció un elocuente discurso, haciendo resaltar la importancia del acto que se celebraba.

Habló de la Escuela Naval de los Estados Unidos, precursora de las restantes de Europa, y dijo que la mayoría de los problemas internacionales radicaban en las cuestiones navales, que tienen extraordinaria importancia.

Terminó diciendo que le agradaba que el acto de inauguración de la escuela coincidiera con el centenario de la batalla de Lepanto.

Terminado el acto, el Monarca, acompañado de todos los asistentes, se trasladó al salón de recepciones, en donde fué obsequiado con un «lunch».

El despacho del marqués de Magaz

A las diez de la mañana llegó el marqués de Magaz a la Presidencia, manifestando a los periodistas que iba a estar poco rato en su despacho porque tenía que despachar con el Monarca.

Celebró conferencia el presidente accidental con los subsecretarios de Estado, Gobernación y Marina.

Después le visitó el presidente del Consejo de administración de la Transmediterránea señor Dómine.

Ultimamente estuvieron en la Presidencia los marqueses de la Frontera y de la Rivera.

Firma del Monarca

Entre los decretos puestos hoy a la firma del Monarca, figuran los siguientes:

Estado.—Ordenando quede en situación de disponible, como ministro residente, el delegado general de la Alta comisaría de Marruecos, don Sebastián de Eritez.

Marina.—Concediendo el ascenso al empleo inmediato al comandante de artillería de la Armada don Luis Cortina.

Gobernación.—Nombrando comisario de segunda clase del Cuerpo de vigilancia a don Pablo Pujol.

Jubilando al secretario del gobierno civil de Guadalajara don Juan Donoso Cortés, con categoría de jefe de administración de segunda clase.

Nombrando secretario del gobierno civil de Guipúzcoa a don Ricardo Pastrana, con idéntica categoría.

Nombrando secretario del Gobierno civil de Guadalajara, a don Pedro Fernández Jiménez.

EL METRO no te harán nada, ni te darán muestras ni géneros a vistas, pero te venderán artículos buenos a precios baratos.

Lo que dice la "Gaceta"

Este diario oficial publica las siguientes disposiciones:

Autorizando una transferencia de crédito por valor de 672.137 pesetas, con cargo al presupuesto de gastos del ministerio de la Guerra, sección acción de Marruecos, para la adquisición de seis carros de asalto y seis mil ochocientos veintidós tiendas de campaña.

Concediendo una transferencia de crédito por valor de 4.716.322 pesetas, para el ministerio de Marina, sección de material.

Magaz y los periodistas

El marqués de Magaz llegó a las cinco y cuarto de la tarde a la Presidencia, manifestando a los periodistas que de Marruecos no tenía ninguna noticia que comunicar.

Añadió que, según le habían teleografiado, mañana saldrán para la península las secciones de soldados que han de tomar parte en el brillante desfile en homenaje del batallón del Infante.

Después Magaz despachó nuevamente con los subsecretarios de Marina y Guerra.

El exministro francés Malvy ha llegado esta mañana

En el sudexpreso de Francia llegó esta mañana a Madrid el exministro francés Malvy, acompañado de su secretario Perier.

En la estación fué recibido por el embajador de Francia y por numerosos individuos de la colonia francesa.

Malvy estuvo en la Presidencia, acompañado de su secretario, entrevistándose con el señor Aguirre de Carcel, jefe de la oficina de información de Marruecos.

Después el exministro francés estuvo celebrando una detenida conferencia con el presidente interino marqués de Magaz.

Malvy saldrá pasado mañana con dirección a París, en donde le reclaman asuntos urgentes.

La visita de Malvy es puramente particular, según manifestó a los periodistas al salir de la Presidencia.

Se celebra una vista en el Supremo de Guerra

Esta mañana se ha celebrado en el Supremo de Guerra y Marina la vista de la causa seguida contra un oficial, un sargento y varios números de carabineros, por el delito de favorecimiento de un alijo.

Presidió la Sala el almirante Pintado y varios consejeros togados.

Actuó de relator el auditor de brigada

niente coronel señor Pérez de la Fuente, cual leyó el apuntamiento de la causa, por la que se conoce que el sargento y los guardias favorecieron la entrada en Ayaonte de un alijo de sardinas con destino a una fábrica de conservas de Portugal.

Al oficial se le acusa de haber redactado eficientemente el parte cursado a la superioridad dando cuenta del hecho.

El fiscal, coronel Góngora, solicitó para los procesados las siguientes penas:

La absolución para el oficial, la pena de seis meses y un día para el sargento y la de tres meses y un día para los carabineros.

El defensor del teniente de carabineros, comandante de infantería don Aurelio Malla, renunció a la defensa, por haberse retirado la acusación.

El teniente de infantería señor Rodríguez, defensor del sargento, y el capitán Alonso, defensor de los carabineros, solicitarán en brillantes informes la absolución de sus patrocinados.

La causa quedó concluida para sentencia.

La adquisición de localidades para la corrida de mañana

En los despachos de localidades de la plaza de toros y en los de la reventa, se ha ordenado acudan fuerzas del Cuerpo de Seguridad para mantener el orden, ya que hoy se han sucedido diversos incidentes con motivo de la aglomeración de público.

La familia de Nacional II ha regresado

Esta mañana regresó de Soria la familia de Nacional II, integrada por su padre, su hermana Cándida y su hermano Eduardo, a los cuales se les tributó una cariñosa despedida.

En Soria han quedado los hermanos Ricardo y Ramiro, los cuales vendrán acompañando al cadáver en el furgón del tren que conducirá los restos a Madrid.

El cadáver de Nacional ha llegado esta tarde a las siete, encontrándose la estación del Norte abarrotada de público, en su mayoría toreros, ganaderos y empresarios.

El entierro se verificará mañana a las once, el cual promete constituir una importante manifestación de duelo por las grandes simpatías con que contaba el finado.

De provincias

BARCELONA

Los panaderos irán a Madrid

Barcelona 7.—El gobernador civil, al recibir a los periodistas, les manifestó que le había visitado una comisión del gremio de fabricantes de pan para hacerle diversas peticiones relacionadas con el aumento de precio.

Dijo el gobernador que reuniría a la Junta permanente de Abastos para darle cuenta de la petición de los tahoneros y acceder en lo que posible fuera.

Los panaderos solicitaron que marchase una comisión de su seno a Madrid para solicitar de la Junta central de Abastos y del Directorio el aumento del kilo de pan, por entender que los actuales precios les ocasionan perjuicios.

El gobernador señor Milans del Boch manifestó que desde luego había autorizado el

viaje a Madrid, pero que él por su parte mantenía la orden de que no se alterara el precio del pan.

Significó diciendo el gobernador que los panaderos le habían alegado que en Santander se vendía el pan más caro, ya que el precio de la harina es de 62 pesetas los cien kilogramos, y que él les había dicho que ello depende de los transportes y demás circunstancias que hacen variar considerablemente el precio de las primeras materias.

Robo de 5.000 pesetas

Barcelona 7.—En el Hotel Continental se ha cometido un robo de alguna importancia.

Ayer llegó de Buenos Aires el súbdito americano Inocencio Santán, hospedándose en dicho hotel.

Por la mañana, cuando se levantó, notó la falta de una cartera que contenía 5.000 pesetas que había escondido debajo de la almohada.

El robo continúa en el misterio, ya que la policía no ha podido averiguar el paradero de los ladrones.

Han sido detenidos algunos camareros y empleados de la casa por suponer sea alguno autor o cómplice del mismo.

Cobrador que desaparece

Barcelona 7.—El presidente del gremio de industrias textiles ha presentado una denuncia en la Comisaría de Vigilancia dando cuenta de que ha desaparecido su cobrador, llevándose 750 pesetas, importe de varios recibos cobrados.

La policía busca al autor de la sustracción.

Otro robo a un súbdito alemán

Barcelona 7.—Al desembarcar en el muelle del vapor «Mallorca» un súbdito alemán, notó la falta de una cartera conteniendo importante cantidad de dinero.

Fueron detenidos varios marineros del barco, que a poco fueron puestos en libertad, por no resultar cargo contra ellos.

En la Audiencia

Barcelona 7.—Se ha celebrado la vista de la causa contra el chófer Ernesto Blas Antón, el cual el año pasado mató con su automóvil a un niño de ocho años.

El fiscal pidió para el procesado la pena de un año y un día, y el defensor solicitó la absolución.

La causa quedó concluida para sentencia. En la Sala segunda de la Audiencia se ha hecho pública la sentencia contra Eugenio Peiro, que mató en una cuadra de la calle Cabrerizas a su compañero Pascual Campos, condenándole a la pena de siete años, cuatro meses y un día de prisión correccional.

Los «hombrecitos»

Riña entre muchachos

Esta tarde han cuestionado como dos hombrecitos, los «ciudadanos» Francisco Aranda Garrido y José Molina Alvarez, de doce y once años, respectivamente, y domiciliados el primero, en la calle Pimentera, número 26, y el segundo en la casa número 8 de la calle Abéjar.

Ambos se golpearon de lo lindo, hasta que varios transeúntes los separaron y en vista de que se habían lesionado mutuamente los trasladaron a la Casa de Socorro.

En este Centro benéfico recibieron asistencia facultativa, Francisco de una herida contusa en la rodilla, de carácter leve, y José de otra herida contusa en la región frontal, leve también, salvo complicaciones.

Después de curados, los hombrecitos pasaron detenidos a la Comisaría.

Del hecho se ha dado cuenta a la autoridad judicial correspondiente.

Sucesos y denuncias

Por maltrato

Ha sido denunciada Matilde Rodríguez por maltrato a Ana Calderón Rodríguez, hecho ocurrido en el domicilio de la primera.

La Calderón Rodríguez fué asistida de ligeras erosiones en la Casa de Socorro.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado correspondiente.

LA PURÍSIMA

Confitería y Pastelería

Conde de Torres Cabrera, 12

Esta casa sirve toda clase de platos para regalos, mediante encargos.

Propietarios, Constructores

En los almacenes de

Roses y Bustillo

Avenida Canalejas, núm. 8.-Córdoba

se han recibido en todos sus peraltes importantes partidas de

Vigas y hierros en L

El caracter norteamericano de Jacinto Guerrero

Jacinto Guerrero, el aplaudido autor de «*María Sol*», es un hombre activo, audaz, emprendedor, uno de los pocos hombres que trabajan en Madrid. Y he aquí una anécdota que pinta bien a las claras su caracter norteamericano.

En la central de seléfonos de Madrid, un señor de aspecto grave—tipo de magistrado, por lo menos—espera a que le llamen para celebrar la solicitada conferencia y distrae la espera con los aires pimpantes del «*Hay que ver*», las notas que más popularidad han obtenido en toda la obra de Guerrero.

De pronto Jacintito hace su aparición, si no triunfal por lo menos bastante aparatosa. (Jacinto Guerrero es, además del más trabajador, el hombre que en Madrid reparte más saludos al cabo del día. De haber sido rey Jacinto Guerrero, se pasaría la vida en la calle para darse el placer de saludar a todos sus súbditos). El maestro Guerrero va también a pedir una conferencia y al oír su música se encara con el admirador anónimo. En aquellas notas, acaba de reconocerse «él». Mira al grave y serio ciudadano. Torna a mirarle, curioso, inquisitivo. Al cabo le sonríe, con una sonrisa que es toda una invitación a la amistad. El tenor desconocido termina ya su estribillo y entonces Guerrero agradecido, contento, se dirige a él muy cortés sombrero en mano.

—Caballero: ¿Le gusta a usted esa música? Yo soy el autor. Soy Jacinto Guerrero, de quien habrá oído usted hablar. Estoy muy agradecido a la propaganda que me hace usted gratuitamente. En la calle de Alberto Aguilera número «tantos», tiene usted su domicilio y un amigo. Servidor de usted...

Woronoff, en España

Un injerto que hará una revolución en la ganadería

Dijimos hace pocos días que el doctor Woronoff, célebre por su injerto de la glándula tiroidea, que devuelve la virilidad a los hombres, se encontraba en Madrid, en donde había declarado que las bebidas alcohólicas, el café y el tabaco no perjudicaban a la salud.

El doctor Woronoff acaba de realizar unas experiencias en Argelia; en ejemplares de la raza bovina.

Los carneros sometidos a los injertos Woronoff mejoran extraordinariamente, cobran gran vigor, aumentan de peso y sus lanas son abundantísimas. Los trabajos del ilustre sabio se encaminan ahora a conseguir que las mejoras del ejemplar injertado sean transmitidas por herencia. Así, conseguido un buen número de sementales, al cabo de cuatro generaciones la raza bovina de cualquier país podrá ser transformada fundamentalmente.

Calcúlese las posibilidades económicas que encierran estas aplicaciones del descubrimiento del doctor Woronoff para la agricultura, la ganadería, y subsiguientemente, para la industria.

La repugnancia del verdugo

Lord Cheylesmore, que acaba de morir, fué presidente, durante la guerra, del tribunal encargado de juzgar a los espías. La primera vez que este tribunal impuso una pena capital, acordó que el criminal fuese ahorcado.

El día señalado, todo estaba dispuesto para la ejecución, cuando se le avisó a lord Cheylesmore que el verdugo se negaba a cumplir su oficio. Lord Cheylesmore le preguntó la causa de aquella actitud. Y el verdugo irguiéndose con dignidad dijo:

—Yo de buena gana ahorcaría un honrado asesino inglés, pero me niego a ahorcar esa cosa inmundicia que se llama un espía.

Y fué preciso recurrir al pelotón de ejecución.

Carbones minerales

Almacenes de S. Rafael
Felipe Garracedo Amor
Avenida de Canalejas, 6.—Córdoba
TELÉFONO NÚM. 477

Observaciones meteorológicas

Datos facilitados por la estación del Instituto correspondiente al día 7 de Octubre.

En veinticuatro horas

Temperat. ^a m. ^a al sol y al aire libre	34.20
» » a la sombra	28.40
» » mínima	12.80
» » media	20.70

Oscilación	15.80
Agua de lluvia en milímetros	00.00
Agua evaporada en milímetros	6.20

Observaciones a las siete de la mañana

Altura barométrica en mm. a 0°	755.50
Temperatura a la sombra	16.00
» » de termómetro hmd. ^o	14.00
Tensión del vapor	10.60
Humedad relativa	07.00
Estado del cielo	... cubierto
Dirección del viento	... E.
Fuerza	... ventol.
Recorrido en 24 horas	140.00

LA VOZ

SE HALLA DE VENTA:

EN MALAGA: Librería Rivas, Larios, 2.

EN GRANADA: Kiosco «La Prensa», Puerta Real.

TEJIDOS

J. RUIZ ROMERO

TRASLADO PROVISIONAL

Vea los precios a que esta casa salda todos sus artículos

María Cristina y Alfonso XIII. (Frente al Gobierno Civil).—Ventas solo al contado

Bodegas de Vinos.—Viuda de José Díaz

Plaza de Colón, 15, esquina Puerta Osario

Vinos de Rioja de la casa de Martínez Lacuesta.—Haro

Botella 3/4 litro Fino tercer año	1.75 Ptas.
Id. » » Clarete Selecto	1.23 »
Id. » » Clarete Corriente	0.90 »

Servicio a domicilio.

Teléfono 568.

ERIOHM

Se hacen instalaciones de luz eléctrica

Timbres, motores,

electrobombas, etc.

Claudio Marcelo, número 5

Teléfono 85